

## **RESUMEN**

En la actualidad la competencia laboral cada día se hace mas grande por lo que resulta mas difícil que los jóvenes encuentren trabajo por diferentes motivos, es por ello que mediante este trabajo de investigación que realice puedo hacer conocer las diferentes inquietudes que tienen los alumnos al momento de solicitar algún trabajo así como también los diferentes requerimientos laborales que tienen las empresas al momento de contratar su personal, esto es algo tan imprescindible que la universidad tiene que tener presente, por que la sociedad empresarial local nacional e internacional no se rige solamente a los libros sino que ellos necesitan que toda esa enseñanza encontrada en la teoría se lo sepa plasmar en el momento de desempeñarse así es que surgió esta inquietud para mejorar la brecha que existe entre la universidad y las empresas tarijeñas.

En este trabajo se analizo a los alumnos de la carrera de Administración de Empresas de la Universidad Juan Misael Saracho de las gestiones 2000, 2001, 2002, a los docentes titulares de la carrera, y a las empresas comerciales de la región llegando a una serie de conclusiones que beneficiaran a los alumnos, docentes, y empresas, todos estos datos serán detallados a continuación.